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Эта книга является не просто жизнеописанием автора, она призвана 

напомнить читателю о сокровенных, глубинных чувствах, в которых 

кроется истинная свобода, знакомая каждому из нас, ведь все мы когда-то 

были детьми… А что может быть чище детской свободы? 

 

Многие из нас имеют своё любимое дело, которое дарует нам частицу той 

же свободы, которую мы испытывали в детстве. А многим ещё предстоит 

найти это…То, что возвращает нас к истинному-Я. А может и вовсе без 

особого дела, вы уловили в себе то самое состояние, которое вы ни за что 

не желаете нарушать… 

 

Поистине целительным образом, эта “Находка” приводит человека в 

чувства, приводит в ясность сознание, давая человеку осознанность. Она 

также даёт ключ к пониманию себя, своего места и роли в этом Мире. 

Человек обретает Себя, избавившись от заблуждений, накопленных им за 

жизнь от окружающего Мира, соблазняющего человека на всяческие 

вещи, предлагая и навязывая зачастую то, что не соответствует 

характерным чертам личности, а значит, блокирует воплощение его 

истинного потенциала.  

 

Одной из главнейших задач в жизни человека - вновь обрести эту свободу 

в своём сознании. Это поистине духовное состояние! И всё то, что нас 

окружает, должно всецело поддерживать его. Данная книга, является 

одним из тех поддерживающих элементов, приближающих вас к самому 

Себе, ведь истинная свобода кроется внутри нас. 
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Предисловие 

 

Все мы когда-то были детьми и смотрели на этот Мир с загадкой 

происходящего. Мы замирали от непонимания, удивления или 

восхищения видимого. Мы были чисты. В нас была свобода, в которой 

есть Свет. Но с возрастом, жизнь налагает отпечаток тени, так как 

познавая умом окружающую нас действительность, наше лицо начинает 

хмуриться, подобно наступлению пасмурной погоды, и, будучи уже 

взрослыми, сознательными, мы ждём солнца - того самого Света, который 

когда-то переполнял нашу хрупкую грудь. Свет, который мы ищем везде, 

во всём и в каждом. Ведь в нас его становится всё меньше и меньше…  

 

Раньше, отражение внутреннего света мы видели во всём: в наших 

родителях, в наших друзьях, в различного рода растениях, в каждом 

движении созданном ветром; в собаке, бегущей за улетающим пакетом… 

Так, мы видели отражение того, что внутри нас, то есть, Себя.  

 

По мере надвижения 'смуты' (что есть ‘взросление’), внешние тучи 

начинают заполнять наш внутренний свет тенью и вскоре, эта тень 

закрывает собой практически весь свет, и мы становимся подобно закату, 

которому осталось всего несколько минут до прихода полной темноты, 

только длится это, до конца отведённых нам дней...  

 

Что же происходит ночью? Луна, как мы знаем, отражает солнечный свет 

на Землю, ведь солнце никогда не оставит порождённую ею жизнь, 

словно, говоря всему Миру 'Потерпи немножко'.  

 

Этот естественный, природный образ жизни, который свойственен всему 

живому, нарушает лишь одно существо - человек: он перестаёт быть 

солнцем для себя и других, ведь он накрыл себя толстым слоем стен и 

крыши своих умозаключений, мыслей, убеждений и всего, что создаёт 

человеческий ум. Он перестаёт отражать видимый им Свет, он перестаёт 

возрождать Свет внутри себя, а ведь для этого нужно проявление Воли, 

благодаря чему происходит любое действие.  

 

Разве не является проявлением Воли, встающее по утрам солнце? Разве не 

является проявлением Воли, пробивающийся росток из-под земли? Так и 
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человек, должен проявить Волю, чтобы после ночи его Внутренний Свет, 

как истинное отражение солнца, снова стал светить.  

 

Будь же и ты проявляющим Волю!  
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Введение 

 

Это рассказ про мой личный Путь. Путь, который определяет судьба слепо 

идущему, но с открытым сердцем.  

 

Мы не можем знать точно того, что нас ждёт.  

Лишь открытое сердце по судьбе поведёт.  

 

Всю свою жизнь, я ощущал себя несколько необычно… Будто, с одной 

стороны, я в своём теле, но с другой стороны, я как будто над собой. Я 

могу видеть всё так, словно Мир - это фильм, снимающийся от первого 

лица. И, словно, смотрю через глаза: не глазами своими смотрю, а через 

глаза смотрю, как будто я немного позади собственного тела. И меня 

будто забросили сюда в этот Мир, а я наивный мечтатель, пытающийся 

понять, что я тут делаю, познавая его, познавая людей и ищущий во всём и 

во всех то, что есть во мне.  

 

Я полагаю, что каждый ребёнок ощущает себя именно так. Но становясь 

взрослее, наше сознание меняется. И мы теряем это поистине магическое 

восприятие, дающее нам ощущение безграничных возможностей. Но есть 

те, кто взрослея, сохраняет это восприятие. И такой человек как бы 

делится на две половины: одна половина - ребёнок, другая - что 

называется “взрослая жизнь”. Но сутью его, всё равно, остаётся первая - 

ребёнок. 

 

Раньше я думал, что я просто ‘Великий мечтатель’: уносился в полёты 

своих ощущений, чувств, связанных с ними мыслей… В этом состоянии, я 

ощущал связь со всем и со всеми. И это всегда мне было таким родным... 

Я очень любил погружаться в это состояние, направляя свой взор вовнутрь 

себя, чувствуя, что я как бы поднимаюсь вверх. А когда я 'спускался на 

землю' и смотрел на всё, что происходит вокруг, в социальной жизни, 

меня зачастую многое расстраивало, вызывало во мне чувство 

разочарования. Ведь то, что я видел вокруг, не соответствовало моим 

внутренним законам. 

 

И меня это постоянно удивляло, ведь я всегда полагал, что если я такой, 

значит и другие такие, с таким же врождённым отношением ко всему как у 
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меня. Но оказывалось, что это не так. Меня поражало всю жизнь, как люди 

не чувствуют и не понимают того, что понимаю я. Почему люди не 

придают большого значения своим внутренним ощущениям, чувствам, 

мечтам, сказанным ими словам, поступкам... Я всегда считал это самым 

важным, что есть в человеке. И что ещё важно, что человек может это 

проявлять, полноценно жить этим… Но люди боятся. 

 

Люди привыкли интерпретировать это как всего лишь мечты и игру 

воображения, но лишь самые смелые, отчаянные, сумасшедшие, находят в 

этом связь с окружающей действительностью. Ошибаясь, 

разочаровываясь, разбивая розовые очки помногу раз, тем самым, отделяя 

вымысел и сохраняя лишь то неизменное постоянное, что внутри каждого 

из нас - открывается новый Мир, который изучают 'Великие мечтатели', 

первооткрыватели, исследователи, поэты, художники, еретики… К ним же 

присоединяются философы, которые выявили необходимость в отдельном 

изучении души - невидимого Мира внутри нас, открывающий нам путь к 

бесконечному и вечному.   

 

По мере моего взросления, Мир показывал мне вторую половину жизни - 

ту самую тень, чтоб я познавал её, благодаря чему становился крепче, 

сильнее. Этот мир - социум, мир суровых реалий: “несправедливости”, 

обмана, человеческой жестокости, безразличия - которые бьют абсолютно 

по каждому. Так, взрослея, человек начинает закрываться, жить 

исключительно логически, систематически... или жить безобразно, избегая 

того, что происходит внутри него - переживаний, ощущений, чувств. 

Глушить это различными способами: алкоголем, наркотиками, едой... 

теряться в других людях, убегая от самого себя, направляя на них своё 

внимание; постоянно куда-то уезжать… или впадать в какие-то крайности.  

 

И самое опасное в познании второй половины жизни это то, что в ней 

очень легко можно потеряться, закрыться, утратить свою светлую, 

открытую и всечувствующую сторону, утратить веру в себя, свою связь с 

душой. Превратиться в примитивного обывателя, который довольствуется 

своей умеренной, срединной, потребительской жизнью и удовлетворению 

своих всяческих желаний, совершая маленькие грешки, закрывая на это 

глаза с улыбкой “нормальности”, которая так сильно вызывает во мне 

отвращение и раздражение.  
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Я не был верующим человеком, но моя связь с душой, моим внутренним 

“Я” была настолько сильна, что я ни за что в жизни не закрывался от неё, 

ведь я сильно чувствовал внутренние сигналы - ту грань, которую нельзя 

нарушать. Ничто меня не сломило, никакие трудности, никакое 

отчаяние… Ведь это - мой Дом. Это место, куда я всегда прихожу, когда 

мне тяжело, потому что Там мне всегда хорошо. И нет в материальном 

мире такого места, которое смогло бы заменить мне его.  

 

В момент начала написания моего ‘откровения’, мне 27 лет. И я не просто 

остался таким же, я ещё и приумножил это в разы, потому что 

прикоснулся к Истинной Природе вещей, возродил внутренний Свет, 

проходя различные этапы жизни.  
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I. Начало жизни 

 

Всё начинается с самого рождения. И всё всегда предопределено, 

понимаете ли вы это или нет.  

 

Моя мать, как это присуще материнской интуиции, знала, что у неё 

родятся два сына: старшего она назовёт Гор, а младшего - Давид. Всё так и 

произошло. Меня назвали в честь Царя Давида. Впрочем, ничего 

удивительного для армянской семьи). Моё полное имя Оганесян Давид 

Львович. 

 

Я родился в Республике Армения, в городе Гюмри. Это второй по 

величине город в Армении, находящийся близ границ Турции и Грузии. 

Спустя полгода от роду моя семья решает переехать в Беларусь, в город 

Брест, где я и вырос. Рос я в полноценной среднестатистической семье, не 

испытывающих особых проблем. Меня воспитывали, обо мне заботились, 

проявляли любовь. Детство моё проходило как у большинства детей, тут 

особо нечего сказать… Я полноценно проводил время с остальными 

детьми и вовсе не был замкнутым мальчиком, даже наоборот. В детстве я 

был достаточно смел и активен, чего требовала моя социальная сторона. 

Но сторона духовная, требовала и своего внимания.  

 

Я частенько любил отходить от компаний и гулять где-то рядом, один. Это 

была словно бессознательная потребность в уединении, ведомая 

любопытством к неизведанному. Достаточно было просто лечь на траву, 

собирать красивые камни (в особенности, я любил кремний), искать 

растущие цветы, смотреть на здания, людей… Главное условие - чтобы я 

был один, наедине с собой.  

 

И я запомнил эти моменты, вот что интересно… Они отпечатались в моей 

памяти, само это ощущение, словно пережитый опыт, опыт чего-то 

похожего на мистическое. Знаете, как это бывает, когда бродишь по 

незнакомым местам… Ты словно вне времени. Может быть, именно 

поэтому они и запоминаются надолго…  

 

Уединение приближает вас к состоянию творческому, то есть, к своей 

Сути. Это же – духовное состояние. Очень важно просто пребывать в нём, 
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каждый день. Без дела или с делом, неважно. Можно просто гулять 

самому, слушать музыку, сидеть в комнате и думать, без отвлечения на 

всякую ерунду и лишь направлять своё внимание на то, что может 

приблизить вас к этому состоянию. 

 

Шум, создающийся людьми, сбивает с духовного полёта, возвращая в 

бытовую суету. Например, когда человек рисует, пишет, творит и лишний 

шум его отвлекает - он сбивается с полёта. А ведь всем людям нужно бывать 

в этом состоянии, каждый день, укрепляя связь с Высшим. Иначе, шумы вас 

заглушат и вы превратитесь в бессознательную машину, сбившуюся с пути. 

Дух - это твой навигатор! 

 

Духовный полёт - вот моя стихия! Всё остальное - адаптация.  
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II. Школа 

 

Придя в подготовительный класс, а затем в школу, я всегда искал повод 

удрать оттуда. У меня не хватало терпения там сидеть, мне не нравилось 

пребывать в этих местах и я придумывал всяческие отмазки. Но, по мере 

взросления, я начал привыкать.  

 

Это диковинное поведение говорит о том, что я очень сильно не хотел 

покидать свою зону комфорта, но жизнь обязывает, ибо это необходимое 

условие для социализации, развития, раскрытия личности, а школа - 

отличный прототип, последующей за ней взрослой жизни.  

 

Но как же было приятно вернуться снова в свою комнату. Смотреть 

мультфильмы, собирать пазл, рисовать; мечтать, глядя в потолок… Делать 

то, что доставляет тебе удовольствие. К сожалению, становясь взрослее, 

люди забывают это делать, забывают подпитывать свою душу, бывать в 

состоянии “Великого Мечтателя”, заменяя это всяческим потреблением 

всего и всех вокруг, неправильно распознавая сигналы “голода”. 

 

Состояния Deja Vu 

Примерно с 14-ти лет я начал часто испытывать состояние дежавю. 

Иногда это происходило каждый день и могло длиться в течении 

примерно полугода, потом становиться реже. Когда я говорил 

одноклассникам, что “я это уже видел”, наблюдая за чем-то 

происходящим, они не понимали, о чём я. Я пытался как-то объяснить, но 

это никак не было принято во внимание, звучало как бред для них. Но тем 

не менее, я отчётливо это испытывал. И что забавно, я даже пытался уйти 

от судьбы, хотел изменить ход событий во время этого состояния. А 

забавное в том, что это невозможно, я просто переключался из одного 

состояния в другое, из созерцания в действие, но и оно уже было 

предрешено…  

 

На протяжении многих лет, я спрашивал у людей, знакомо ли им такое 

чувство. Некоторые говорили, что да, но случалось это с ними редко, 

несколько раз за жизнь. Безусловно, данное явление вызвало во мне 

интерес к его изучению. Я пытался найти хоть что-то вразумительное в 

доступных источниках, даже будучи уже совершеннолетним, но всё 
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тщетно, пока я сам не пришёл к пониманию этого явления.  

 

Когда ты постоянно видишь то, что являлось тебе наподобие сна, ты 

волей-неволей признаёшь, что есть вещи уже предопределённые. Что 

события, которые должны произойти, обязательно произойдут и ты не в 

силах их изменить. Стало быть, отвечая на извечный людской вопрос 

“Есть ли судьба?”, ответ однозначный - Да, судьба есть! 

 

Я даже умел, ещё тогда, определять, в какую ночь мне виделось будущее. 

Бывает так, что, что-то ты видел прошлой ночью, а что-то за несколько 

недель или даже месяцев до того. Ведь я даже вспоминаю свои мысли, 

которые были в момент ‘видения’, что является железным аргументом. И 

это поражает ещё больше!  

 

Уму непостижимо, как все жизненные ходы могут сойтись так, ведь ты до 

этого в чём-то сомневался, ошибался, злился, смеялся, встречался, 

расставался… и тут, бац! происходит ситуация, которую ты видел, 

которой уже суждено произойти. Стало быть, всё до этого происходило 

правильно, а значит, иначе и не могло быть… Это, с одной стороны, очень 

умиротворяет, но с другой – волнует. 

 

Интересно ещё то, что невозможно заранее вспомнить, что ты видел во 

время сна. Максимум, что человек может, это предчувствовать то, что 

произойдёт. Это всплывает из подсознания только в тот момент, когда ты 

видишь само действие. И само ощущение дежавю - это реакция психики 

на синхронизацию информации, заложенной в подсознании, с той же 

информацией, попадающей в наше сознание извне. То есть, невидимого с 

видимым. Иногда эта реакция бывает яркой, а иногда едва ощутимой, это 

уже зависит от различных факторов. Но, когда это есть, это хороший знак! 

Вы живёте правильно и всё происходит как до́лжно. 

 

Со временем, всё что осталось мне - это доверять судьбе и быть собой. С 

возрастом я понял, что только тогда я живу по судьбе, находясь в своём 

состоянии, которое можно описать как ‘состояние души’. И что есть два 

Пути: Путь сердца/души - только тогда ты обретаешь судьбу; и путь ума - 

то есть, заблуждения: когда ты думаешь, что абсолютно всё зависит от 

тебя, что ты всё контролируешь, что только ты всё решаешь в своей 
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жизни, знаешь как правильно и неправильно, выстраиваешь себе какие-то 

позиции, идеологию… И всё это - заблуждение и суета! 

 

Судьба - это то, что мы не в состоянии познать. А то, что человеческий 

ум не в состоянии познать - это и есть Бог. 

 

Дежавю позволяет нам прикоснуться к сокрытому от привычного 

восприятия. Со мной это происходило и происходит по сей день. А с 2019-

го года, я испытываю дежавю каждый день. К этому невозможно 

полностью привыкнуть, это всегда удивляет. И я всегда благодарен этому 

состоянию, ведь оно говорит мне, что всё идёт как надо, так или иначе. 

Даже если что-то не нравится, даже если думаешь, что, что-то было 

неправильным или нехорошим, в итоге, это становится для тебя всего 

лишь обстоятельствами жизни.  

 

И начинаешь жить как наблюдатель своей жизни и участник 

одновременно, распознавая это состояние сознания и сохраняя его. 

Потому что это всё, что остаётся. Постичь умом устройство судьбы просто 

невозможно. Нужно выработать в себе мудрость и мужество доверять 

жизни. Так, вы научитесь принимать; так, вы научитесь общаться с Миром 

на языке чувствования.  
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Время шло, я становился старшеклассником. Всё ещё не понимая свою 

сущность, я продолжал жить как большинство других школьников, но уже 

имея в себе что-то другое, что я не могу объяснить… ещё одну грань, 

которую предстоит постигать. 

 

Помимо дежавю, я заметил в себе ещё одну весьма интересную 

особенность: я могу смотреть на фотографию человека, или просто 

вспоминая его, даже если я не знаком с ним лично, но косвенно зная друг 

друга и сделать так, что я ему приснюсь или он обо мне подумает; могу 

повлиять на его настроение; почувствовать его, понять, в каком он 

настроении… И абсолютно неважно, насколько далеко мы друг от друга 

находимся и в каких обстоятельствах живём.  

 

Я раньше даже не задумывался над этим, абсолютно. Я не думал о том, 

нормально это или нет, ведь для меня это естественно. Но люди писали 

мне и удивлялись, почему такое происходит? Как это вообще возможно?! 

И я так делал ещё с 16-ти лет. Конечно, я такое проделывал только с теми, 

кто мне нравился. И только спустя много лет я узнал, что это называется 

“Телепатия” и “Эмпатия”. Но, повторюсь, я не придавал этому никакого 

значения. Сейчас, для меня это обыденность, ведь я практикую это всю 

свою сознательную жизнь.  

 

По сути, это естественно для того, кто сверхчувствителен. Понятие 

“Экстрасенсорика” в буквальном смысле это и означает. Поэтому, я не 

вижу в этом ничего запредельного. Этому можно научиться.  

 

Такая способность развивает в человеке интерес к чувствам и ощущениям, 

развивает интуицию. В итоге, это становится для человека самым важным. 

И конечно же, самое главное, это открывает знания о невидимых связях, 

об энергиях… Ты понимаешь, каким образом что-то или кто-то влияет на 

человека. Вот что меня по-настоящему интересовало и интересует по сей 

день.  

 

Это, области моего исследования - изучение невидимого.  

 

Все внешние поведенческие факторы становятся понятны. И это как раз 

таки то, что изучает общепринятая психология. Люди изучают 
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психологию из того что видят и наблюдают за этим, как и любую другую 

науку - от поверхностного, переходя к более глубокому анализу, но при 

этом, распознавая лишь свойства вещей, а не саму суть. А я всегда хотел 

сразу уловить суть, Истину - то невидимое, что сокрыто от человеческого 

взора, до чего логический анализ не доходит, ведь он по определению не 

сможет дойти, так как это невозможно увидеть и познать только лишь 

логически.  

 

Поэтому, ‘копаться в песочнице’ мне всегда было не столь интересно… 

Мне всегда было интересней понять “А что Там? Что дальше?”. 

 

Практически для всех людей это очень сложно. Даже если кто-то также 

ощущает то, что ощущаю я, психика среднестатистического человека не 

выдерживает такую работу и человек закрывается, уходит от этого. И это 

естественное защитное поведение психики. Чтобы быть способным на 

такое, нужно уловить в себе творческое нейтральное состояние, оно 

сугубо индивидуальное и это настоящее искусство, дающееся с трудом и 

не без ошибок, которое я осваивал много лет, дабы сохранить 

сверхчувствительность вместе с трезвостью восприятия действительности. 

Это, кстати, один из факторов, отличающих меня от людей, которые 

увлекаются подобными вещами - состояние адекватности. Поэтому, никто 

из моих знакомых и друзей даже не подозревают о том, какой я на самом 

деле, ведь они видят лишь несколько моих сторон: то есть то, что они 

способны воспринять, то я и проявляю. 

 

История с амулетом 

 

В 9-ом классе, мне было 14 лет. Как-то раз, я захожу в кабинет своего 

класса, а там никого нет, не помню по каким обстоятельствам. Я прошел 

вдоль ряда, в сторону своего места и нашёл на полу один интересный 

амулет. Я поднял его, рассмотрел, но так как я не беру чужого, положил в 

ящик учительского стола (так обычно делалось в школе, когда кто-то что-

то теряет). Но на уме этот амулет остался…   

 

Каждую неделю я заглядывал в ящик и находил амулет на месте. Спустя 

примерно месяца полтора, мне захотелось его забрать. Я решил, что это 

теперь мой амулет, что он для меня.  
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Вот как он выглядит: 

 
 

Конечно же, в том возрасте я и понятия не имел, что он означает и как он 

на меня будет влиять, поэтому многие годы он пролежал в маминой 

шкатулке. Но однажды, когда мне было уже лет, наверное, 21, я наткнулся 

в интернете на изображение, точно такое же, как на амулете. Тогда я 

узнал, что это называется Шри-Янтра.  

 

Я предлагаю вам самостоятельно найти информацию о значении данного 

символа, но если вкратце, это один из самых древних символов, который 

является фундаментальным архетипом Вселенной, то есть показывающий 

устройство Мироздания. Это вызвало во мне интерес к познанию 

некоторых аспектов буддизма с научной и философской точки зрения.  

Это очень сильный символ, поэтому, с того момента как я начал изучать 

символы и амулеты, я стал его носить.  
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Опять же, хочу заметить, что жизнь всё-таки привела меня к этим знаниям. 

В жизни человека всё может складываться как пазл, по частям. Даже если 

проходят многие годы, связующие один элемент с другим. Это ‘химия 

жизни’ и возникает она тогда, когда ты делаешь то, что тебе по душе, 

руководствуясь интуицией. Также и я, изучал информацию 

исключительно интуитивно. Да и вообще, каждое моё действие 

руководствуется интуицией. 

 

Будучи уже в сознательном 16-ти летнем возрасте, я начал постоянно 

наблюдать за внутренними ощущениями и переживаниями (это то, что 

называется “Рефлексия”).  

 

Однажды, впервые зарегистрировавшись в социальной сети “вконтакте”, в 

том же возрасте, одной из первых цитат что я прочитал, была цитата 

Фридриха Ницше: “Друг, всё, что ты любил, разочаровало тебя: 

разочарование стало вконец твоей привычкой, и твоя последняя любовь, 

которую ты называешь любовью к «истине», есть, должно быть, как раз 

любовь к разочарованию.” Эта цитата на тот момент затронула меня 

настолько сильно, что во мне возникло ощущение, будто я медленно 

погружаюсь на дно и касаюсь его копчиком.  

 

Именно с этого возраста начинается моё Погружение в глубины 

собственной души. Я слишком рано начал задаваться философскими 

вопросами: Кто я? Зачем мы живём? Что такое Бог? Как устроен Мир? Как 

устроен человек?… Именно такого рода вопросы меня интересовали в 

жизни больше всего. Конечно, философия в столь раннем возрасте 

откладывает свой хмурый отпечаток на жизнь подростка. И если я раньше 

разочаровывался в том, что видел вокруг, то задавая себе такие 

глобальные вопросы и изучая их, я начал разочаровываться ещё больше… 

Я наблюдал за тем, как люди поступают, насколько они себя не понимают, 

как они врут себе и другим, насколько ложны их представления о всяких 

вещах. Ведь они даже не пытаются задавать себе такие важные вопросы и 

искать на них ответы. Всё по инерции, всё бессознательно, всё на уровне 

рефлексов: что покажут, то и захотят; что скажут авторитетные 

институты, в то и поверят…  
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Будучи в этом возрасте уже в 11-ом классе школы, классный руководитель 

в преддверии выпускного дал нам задание: на узком листке бумаги 

написать, кем мы видим себя через 10 лет, чтобы потом поместить все 

записки из класса в бутылку и закопать где-нибудь возле школы под 

каким-нибудь деревом, а по прохождении этих 10-ти лет, откопать и 

свериться. Я написал на узком листке бумаги, что спустя 10 лет я буду 

заниматься психологией или стану бизнесменом. По прошествии этих лет, 

когда настало время сверяться с юными представлениями о том, кем я 

видел себя в будущем, я не пошёл с одноклассниками выкапывать 

бутылку, так как прекрасно помнил, что я там написал. Всё в итоге так и 

получилось. Однако, на протяжении всех этих лет, я ещё того не знал, но 

руководствуясь интуицией, я убеждаюсь в правильности своих мыслей и 

решений.  

 

Ровно по прохождению 10-ти лет я принял решение консультировать 

людей, делиться с ними своими знаниями, чувствами и опытом 

переживаний. Только вот называться психологом я не хочу, так как это 

слишком ограничивающее определение того, что я делаю и каким я 

вообще являюсь. По сути, я занимаюсь философией. А психология - это 

вытекающая из неё необходимость.  

 

Именно с этого юного возраста я определяю сознательное начало моего 

Пути.   

 

Также, одним из провоцирующих факторов рефлексии стал 

неоднократный опыт влюблённости. Уже в 16 лет я успел разочароваться 

и в этом прекрасном деле. Было у меня это свойство с самого детства, я 

часто влюблялся…  Влюблённость - это высокое состояние души. Это та 

частота, на которой я пребываю чаще всего. Поэтому меня так часто тянет 

в этот процесс. Даже будучи 28-ми летним, я способен искренне 

влюбиться. Но, это уже несколько другая форма влюблённости, нежели 

влюблённость юноши.  

 

Способность влюбляться, говорит очень многое о человеке: способность 

быть чувствительным, открытым, уязвимым, чистым - это именно сильные 

качества личности, определяющие его как существо духовное, чем и 

отличается человек от остальных живых существ. И эти качества человек 
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должен осмеливаться проявлять и сохранять в этом уверенную позицию. 

Если же эти чистые проявления души, сводить лишь к факторам 

исключительно физиологическим, вы уведёте себя в заблуждение и 

станете низменными, практически не отличающимися от зверей. Лишите 

себя ‘Магии’, творчества, полёта…  

 

Это также необходимый этап для понимания себя, своих чувств, эмоций, 

ощущений и переживаний, что безусловно является одним из 

основополагающих факторов к изучению себя, к самопознанию, к поиску 

ответов на вопросы…  

 

А что касается разочарования - так это этап, после которого человек 

вступает на новый уровень познавания той области, которую он для себя 

однажды открыл. В данном контексте - область ‘сердечную’ и моральную. 

Жизнь вас проверяет сильнее всего тогда, когда вопросы касаются именно 

этих двух областей. То, как вы поступаете, будучи влюблёнными, 

определяет ваши моральные принципы и, тем самым, выстраивает вас, 

вместе с тем и выстраивая ваше будущее.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



19 
 

III. Учёба 

 

После окончания школы, я последовал своему внутреннему пониманию 

того, кем стану и решил поступить на факультет психологии в городе 

Бресте. Я не особо переживал за необходимое количество баллов для 

поступления, ведь это был педагогический университет, в котором часто 

бывают недоборы и берут даже тех, кто не набрал минимальное 

количество баллов теста, а мой средний школьный балл и без того 

неплохой, остаётся лишь малость. 

 

Пройдя три теста по необходимым для поступления предметам, я смело 

пошёл подавать документы, но меня ожидало разочарование. Тот выпуск, 

2009-го года, стал двойным: те, кто были на класс младше меня, учились 

по пробной 12-ти летней системе, но она не смогла себя зарекомендовать и 

младший выпуск сравняли с моим, на год старше. В итоге: огромное 

количество выпускников со всей страны. Вдобавок к этому, был ещё один 

закон, дающий приоритет абитуриентов из области над абитуриентами 

городскими. В результате, выстроившиеся подо мной абитуриенты из 

области, с одинаковым со мной количеством набранных баллов, за два дня 

до конца поступления, просто-напросто вытеснили меня из группы на 

правах своей льготы, при том что баллов было достаточно.  

 

Я был весьма поражён этой ситуацией, ведь такого я определённо не 

ожидал. Я начал думать, что же делать дальше, ведь связать свою жизнь я 

хотел с психологией, пускай и университет это всего лишь формальность в 

моём случае, но всё же. И я подумал поступать на бармена в торговый 

колледж, по весьма разумным причинам: во-первых, не нужно платить за 

учёбу; во-вторых, ещё и платят стипендию, а значит будут и карманные 

деньги; в-третьих, учиться всего год, чтобы освоить профессию, а значит 

через год можно снова поступать в университет и при этом иметь 

возможность работать. Всё резонно и практично. Но, мои родители так не 

думали. Они настаивали на том, чтобы я поступил на юридический 

факультет в другой колледж, объясняя это тем, что я умный парень и что с 

образованием юридическим у меня больше перспектив. Хочу отметить, 

это был 2009 год. И уже тогда я понимал, что мои родители очень 

заблуждаются, касательно перспектив. Но, когда тебе 17 лет и ты всё ещё 

зависишь от родителей, трудно гнуть свою линию, при том что они 
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настойчиво гнут свою. В итоге, стиснув зубы, я пошёл в то место, куда они 

меня настоятельно привели.  

 

Я ненавидел это место всей душой. Первые полгода, я буквально трёс 

парту от ненависти, но потом, я решил пересесть на задний ряд в 

компанию парней, дабы было возможно благодаря юмору провести 

оставшиеся два года в этой ‘тюрьме’ и приостановить появление ранней 

седины на голове. Срок обучения составлял всего два года и это 

единственное, что утешало. Кстати, платить родителям пришлось очень 

много, за столь бесполезное образование и, соответственно, стипендии не 

было, так что родители тратились ещё и на мои карманные.  

 

Самое лучшее, что я оттуда извлёк, это не знания в области 

юриспруденции, а умение терпеть то, что ты ненавидишь. Потому что в 

жизни всегда приходится терпеть то, что тебе не нравится, а с этим делом 

у меня были проблемы. Также это учит тому, что в будущем нужно 

слушать только себя, идти своим путём, иначе будут несчастия. Только ты 

можешь знать, как будет лучше для тебя.  

 

По прошествии двух лет ‘заключения’, после столь сильного осадка, у 

меня абсолютно отпало желание поступать в ВУЗ. И я просто решил найти 

работу. Сменив две работы за срок в 4 месяца, ощутив на себе хамство, 

несправедливость и обман руководства, спустя один год я всё-таки 

надумал поступить в университет.  

 

Как вы помните, я имел внутреннее понимание того, что я буду связан с 

психологией ещё со школы. И будучи уже 19-ти летним, пройдя этот 

период терпения, я всё ещё сохранил в себе предчувствие грядущего. Я 

понимал ещё тогда, что те вещи, о которых я буду говорить людям, не 

будут восприняты всерьёз, если у меня не будет такого авторитета как 

диплом высшего образования, что даже через 10 лет, у людей всё равно 

сохранится такое примитивное восприятие. И жизнь доказала мою 

правоту. А я ведь даже и не подозревал, сколько всего мне ещё предстоит 

познать… И какие это будут вещи!  

 

А второй причиной было то, что университет сохранит меня на этом пути, 

не даст мне потеряться, свернуть на другую дорогу и забыть то внутреннее 
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ощущение своего призвания. Я поступил в Белорусский государственный 

университет имени Максима Танка на сдвоенную специальность 

“Социальная педагогика. Практическая психология”. Это был 2012 год.  

 

Начало учёбы не стало для меня чем-то интригующим, я просто делал то, 

что положено делать. Мало чего интересного я находил для себя в стенах 

высшего учебного заведения. Лишь несколько преподавателей вызывали 

интерес. Их я ставил в приоритет и на их пары я старался приходить. В 

остальном, я вёл себя достаточно честно: если мне не нравилась пара по 

тем или иным причинам, я появлялся на них лишь для того, чтобы быть в 

курсе дела. В эти свободные часы, я гулял днём по центру Минска.  

 

Учитывая то, что университет всё-таки влияет на познавательные 

настроения, сидя в кофейнях или скверах я уносился мыслями в то, что 

меня действительно волнует… Меня тогда волновало то, что я ощущал в 

своём теле – энергии. В определённых местах моего тела, я очень явно 

ощущал дискомфорт. Конечно же я, как разумный человек, изначально 

проверял свой физический организм на наличие или отсутствие проблем, 

которые к счастью не были обнаружены. Но я от этого тем более не 

понимал, что со мной происходит, а меня это беспокоило с детства. 

 

 Как вы можете помнить, я писал вам о том, что изучал некоторые аспекты 

буддизма с научной и философской точки зрения и оттуда я узнал, что у 

человека существуют энергетические центры («чакры») и каждая из них 

влияет на определённые области не только нашего физического тела, но и 

на наши эмоции, мышление…  

 

Я совершенно точно ощущал эти центры, к чему наука относится как к 

явлению психосоматическому, но наука не знает об этом практически 

ничего, а буддизм - всё. Я хотел правильно истолковать и сопоставить 

свои ощущения со знаниями, учитывая то, что я всё-таки человек 

современный. Сидя в одной из кофеен на летней террасе, заказав зелёный 

чай с жасмином, я начинаю запрашивать в поисковике браузера названия 

чакр, дабы снова вспомнить, что они означают и какое оказывают влияние, 

в каком месте и на что именно. Наткнувшись на правильную информацию, 

которая была выбрана конечно же интуитивно, я прям ощутил верность 

того, что я узнал, с тем, что я чувствую в своём теле и как это на мне 
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сказывалось психически. Эти энергетические центры мной ощущались так 

сильно, потому что работали некорректно. До того, как я начал понимать, 

что на это влияет и как это исправить, я самостоятельно проводил 

визуальные техники, как бы возвращая эти центры на свои места и 

успокаивая их. Но если что-то работает не так, значит тому есть причина, 

а как мы все знаем, нужно лечить саму причину, а не симптомы.  

 

С этой проблемой я разбирался ещё долгие годы… предстояло многое 

понять и ещё большее переосмыслить в своей жизни. И теперь, исправив 

себя, поняв что это, как это работает, я стал разбираться в этом хорошо. И 

это ещё одна важнейшая область, которую мало кто правильно знает и ещё 

меньше, кто умеет это чувствовать и определять в других людях.  

 

Когда вы исходите от себя, вы находите необходимые и полезные ответы 

именно для вас и открываете для себя новые знания и интересы. Если же 

вы бездумно хватаете то, что вам навязывают, вы утомляете свой ум, от 

чего пользы бывает очень мало и уж точно никакого наслаждения от 

процесса. 

 

Хочу лишь отметить, что университет действительно позволял сохранять 

меня в правильном направлении. И несмотря на существующую систему 

образования, я всегда предпочитал образовываться самостоятельно и это 

всегда оказывалось по-настоящему продуктивно, как например, в данном 

случае: со смартфоном в руке и чашкой чая в приятном заведении, нежели 

сидя за партой, нагружая себя тоннами лишней информации от томных 

преподавателей (по большей части), дабы потом отчитаться, утомиться и 

забыть… а потом забыться, ибо всё это тлен и суета.  
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IV. Перемены 

 

Этот знаменательный и всем известный, благодаря календарю племени  

Майя, 2012-й год, на самом деле стал для меня годом по-настоящему 

больших внутренних перемен…  

 

Я начал меняться. Мои изменения начались с пересмотра своей жизни. Так 

как я учился в самой обычной школе, общался с самыми обычными 

ребятами, я когда-то набрался и вредных привычек, ведь большинство 

юношей в те времена курили и я не стал исключением. С 14-ти лет я 

курил, а пробовать и баловаться сигаретами я начал ещё раньше. В этом 

возрасте я уже учился в 9-ом классе. Пачку сигарет покупал через день-

два, конечно же с учётом того, что половина сигарет разлеталась на 

‘стреляющих’.  

 

Мне по-настоящему нравилось курить, нравился сей процесс, это было для 

меня культом: мне обязательно нужно было найти укромное место, где я 

смогу спокойно совершить этот акт, отдав дань тлеющей сигарете, 

останавливая жизнь на несколько минут. Конечно, чем старше я 

становился, тем чаще приходила в голову мысль завязать с курением и 

конечно же, попыток было много, но всё это было несерьёзно. Однако, в 

2012-ом году я решил бросить окончательно.  

 

Как я бросил курить? Да ко мне просто в один момент пришло осознание, 

что какая-то сигарета, делает меня ограниченным ею, делает зависимым 

‘Всего Меня’, какая-то сигаретка! Я что, настолько слаб, что не могу 

отказаться от такой малости?! Меня искренне возмутило понимание моего 

положения. После этого я просто перестал курить. Это произошло на мой 

день рождения, 21-го августа. Ровно с 20-ти лет я больше не курю.  

 

Спустя месяц, я решил проверить себя на падкость: сидя в кофейне на 

летней террасе в компании друзей, заказав чашечку американо, я решил 

закурить. Мне было интересно, какие у меня будут ощущения. Я хотел 

проверить, насколько я стал независим от этой привычки. Беспристрастно 

выкурив три сигареты, я абсолютно убедился в том, что мне это больше не 

нужно, совсем. Это стало лишним в моей жизни. Вот так я и бросил 

курить. 
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Положив конец вредной привычке, я положил начало саморазвитию, 

вместе с этим открыв первый учебный год в университете. Меня снова 

начало тянуть к вопросам бытия, к изучению наук и всего, что только в 

голову придёт. Я напоминаю, это 2012-й год - год, когда 

сверхчувствительные люди перешли на качественное изменение себя, 

сознавая того или нет.  

 

После избавления от курения, я решил попробовать завязать с выпивкой. 

Это произошло спустя несколько месяцев. Хочу отметить, что после того 

как я перестал курить, моё общение с компанией стало более редким 

явлением. Этот ‘клуб по интересам’ лишился одного участника. Но ведь со 

стороны участника, потерь стало больше… Что же стало после того, как я 

перестал употреблять алкоголь? ‘Клуб по интересам’ перестал для меня 

существовать вовсе. Мы просто перестали друг друга понимать. Кроме 

разговоров о пьяных приключениях и дальнейшего планирования 

подобных мероприятий, я ничего от них не слышал. Редко мне удавалось 

видеться с кем-то по-отдельности. Но только так я мог сохранять живую 

дружественную связь хоть с кем-то.  

 

После того как я бурно отметил преддверие наступающего 2013-го года, я 

окончательно решил с этим завязать. И уже в новый год я вступил 

некурящим и непьющим. По сути, ввиду моих трезвых во всех смыслах 

решений, я остался один. Как же нелепо… Всего лишь избавился от 

вредных привычек, а друзей как и не было. 

 

Аскетизм  

 

Все эти обстоятельства, стали для меня сильнейшим толчком к 

саморазвитию. Я сознательно принял аскетичный образ жизни, подобный 

жизни кадета. Я не служил в армии по причине здоровья, но когда это 

необходимо, я сам себе армия!  

 

Я продал кровать, чтобы спать на полу, на двух сложенных друг на друга 

матрасах советского образца, ‘дабы жизнь сладкой не казалась’. Моя 

жизнь стала по режиму, который я сам себе прописал и выглядело это 

примерно так: В 8 часов подъём, аккуратно заправить кровать, выпить два 

стакана воды, приготовить завтрак. На завтрак - овсяная каша и два 
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отварных яйца. В 9 часов начало учёбы. В учебный процесс входили 

несколько дисциплин. Процитирую запись из блокнота: 

“Общеразвивающие и основополагающие или фундаментальные 

предметы, развивающие в человеке важнейшие и самые необходимые 

качества, знания”: 1) Философия, 2) Математика, 3) Языки, 4) Музыка, 5) 

Искусство, 6) Физкультура, 7) Литература. Я чередовал занятия, в 

зависимости от настроения. Хочу признаться, с математикой у меня не 

складывались отношения ещё с детства, поэтому данный предмет был 

мной проигнорирован :), хоть я и понимал его важность. Между занятиями 

был перерыв на обед, после чего снова занятия, а тренировка была после 

занятий. Кстати, я всегда уделял особое внимание тренировкам и хорошо в 

них разбираюсь. Поддерживать себя в форме полезно не только для тела и 

эстетического вида, это также и дисциплинирует, стимулирует к 

движению, закаляет характер. Потом следовал ужин, ну а после - прогулка 

и свободное время. Так, я жил несколько месяцев.  

 

Что касательно социальных взаимоотношений, так я их практически все 

отрубил на корню. Старую страницу на сайте “вконтакте” с большим 

количеством людей я удалил, завёл новую, в которой не добавлял никого. 

Отфильтровал все паблики, в которых я состою, подобрал только самые 

необходимые по интересам. Столь кардинальное, как может показаться, 

решение, сподвигли принять сложившиеся обстоятельства и оно стало 

просто необходимостью для пребывания наедине с собой. Ничто не 

отвлекает меня от самого себя, от моих интересов. Ничего лишнего в моём 

Мире нет. Так, ты поймёшь, что действительно твоё, а что нет. Чтобы 

создать новую жизнь, нужно попрощаться со старой. Чтобы лучше понять 

себя, ты должен остаться наедине с собой. И это требует времени. Не день, 

не два, а гораздо дольше. Только тогда ты сможешь лучше распознать 

черты собственной индивидуальности. 

 

Аскетизм есть избавление от лишнего. Смысл его заключается не в том, 

чтобы глупо ограничивать себя от потребления, а прежде всего в том, 

чтобы не быть зависимым от лишнего, оставив только необходимое. 

Это позволяет пребывать в концентрированном, полноценном состоянии 

себя. И тогда, вы будете более продуктивны в тех сферах, в которые вы 

себя направите, будь то сфера духовная, интеллектуальная или 

физическая.  
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В моей жизни не было никаких внешних факторов, поддерживающих мои 

интересы, мои взгляды, моё творческое состояние. Не было никакого 

подобного влияния со стороны. Всё зависело исключительно от меня 

самого. Всё окружающее лишь уводило меня от меня самого. Но я всё 

равно уделял большее внимание своему ‘Внутреннему-Я’. Слишком уж 

фальшивым и дешёвым мне казалось всё вокруг… И я садился за 

компьютер и начинал изучать Мир, искать источники вдохновения; 

натыкаться на людей, с похожими взглядами и мироощущением… И это, 

хоть изредка, давало мне понимать то, что я не один такой.   

 

Интернет даёт нам бесценную возможность узнавать практически всё, что 

угодно! Изучать и образовываться в любом выбранном направлении… Я 

искренне не понимаю тех, кто тратит своё время преимущественно на 

игры или каких-то блогеров, когда библиотека Мира буквально в твоих 

руках. Раньше, о таком даже и мечтать не могли, зато тех, кто желал 

познавать, было больше и они были куда более образованными, чем 

нынешние люди. Из интернета нужно получать образование, а не 

развлечения.  

 

Мне также помогали книги, ведь чтение книг - это общение с автором. В 

героях романов я находил себя… Но я не из тех, кто упивается книгами, 

нет. Книги лишь служили пищей для размышления, воображения, для 

вхождения в творческое состояние ‘полёта’.   

 

У меня не было возможности путешествовать. И я не задавался целью 

добиться такой возможности. Поэтому, я начал свои путешествия 

виртуально, ведь моя любознательность не может оставаться 

неудовлетворённой. По настроению, я выбирал страну на карте Мира и 

начинал с просмотра изображений. Потом, я начинал смотреть 

туристические передачи. Если страна меня сильно привлекала, я начинал 

интересоваться её историей, культурой, музыкой, изучать 

достопримечательности и интересные места, изучать самих людей: какой у 

них менталитет, как они живут и т.д. Пользовался гугл-картой, с 

возможностью оказаться чуть ли не в любой точке интересующей меня 

местности, проводя виртуальные прогулки. И практиковал я это с 18-ти 

лет.  
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Когда я спрашивал знакомых людей о том, как они провели время в тех 

местах, которые я изучал, то приходил к пониманию, что благодаря моей 

сверхчувствительности и любознательности, через виртуальные 

путешествия я вобрал в себя гораздо больше, чем те, кто потребительски 

относились к своим путешествиям и ездили лишь для пресыщения. Есть 

туристы, есть путешественники, есть ‘кайфушники’, а есть 

путешественники-исследователи, которые хотят, насколько это для них 

возможно, полноценно и всесторонне познавать новые миры, ведь каждая 

страна, каждый народ, каждый город и так по нисходящей до самой 

мелкой твари - это отдельный Мир. 

 

Познавая окружающий Мир - ты познаёшь себя. И если ты познаёшь себя, 

в тебе будет этот неподдельный интерес ко всему окружающему. И вот, ты 

снова как ребёнок, стоишь и смотришь на дерево, поражаешься его виду, 

структуре, его невидимой силе, поддающейся законам физики, химии и 

благодаря им же растущей, дающей кислород всем живым существам, без 

которого нет жизни. А может, ты смотришь в экран и созерцаешь поле, 

будто по-настоящему находишься там; ходишь по художественной 

галерее, Букингемскому дворцу или едешь в метро с испанцами… и 

переживаешь это всё внутри себя. Столько всего можно познать сидя в 

комнате, будучи наедине с собой…  

 

Таким было лишь начало моего 2013-го года. После избавления от 

вредных привычек, я начал корректировать питание. По началу я лишь 

убрал всё, что вредит коже, предварительно изучив подробно данный 

вопрос, но на этом я не остановился. Меня настолько увлекла эта тема, что 

я подался в глубокое её изучение и практику различных образов питания. 

Я снова открыл для себя ‘новый мир’ - это был мир вегетарианства.  

 

На тему питания у меня написано отдельное эссе, которое, я надеюсь, вы в 

скором времени прочтёте. Посему, я не стану расписывать здесь 

подробности и переживания в данный период жизни, а лишь образно и 

вкратце дам вам понять, что я и через такое проходил. Вегетарианцем я 

пробыл полгода. Буквально через месяц после принятия такой позиции, я 

перешёл на строгое вегетарианство (веганство), а спустя ещё три месяца, я 

начал практиковать сыроедение и лечебное голодание. Я изучил столько 

информации на тему здоровья человека и влияния продуктов на его 
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организм, что просто не мог не стать вегетарианцем и не практиковать 

изученное. И конечно же, я изучал вопрос экологии и как это всё 

взаимосвязано, так что, путь был очевиден.  

 

Конечно же, всё это зиждется на философских вопросах бытия, морали, 

связанного с ним образа жизни. Поэтому, происходило познавание всего и 

вся. В этот период у меня была сессия и мои познавательские настрои 

проявлялись высокими оценками, при том что я и не особенно старался. 

Очень многое я извлёк для себя, в этот замечательный и насыщенный для 

меня период жизни. Завершил я его тем, что вернулся к прежнему образу 

жизни, но уже ‘отшлифованный’, с огромным количеством знаний, 

касающихся данной области. Но также и с пониманием того, что пора бы 

возвращаться в социальный образ жизни. Как бы оно ни было, человек - 

существо социальное. И чрезмерно долго пребывать в одиночестве, 

означает вредить себе. Испытывать радость от человеческого общения, 

испытывать эмоции и чувства - в этом есть фундаментальная потребность 

человеческого существа. Вы начнёте и это по-настоящему ценить, будучи 

аскетичным. Вынесете же и вы эти уроки для себя.  

 

Постскриптум   

Я также вернулся и к потреблению алкоголя. Практически всю свою 

жизнь я вёл глупую борьбу с самим собой, не принимая некоторые из 

своих сторон, пытаясь абсолютизировать свою личность, стараясь 

выстроить некий идеал себя, но как же это глупо… Моё поведение, будучи 

в состоянии алкогольного опьянения, не влияло на моё внутреннее-я, на 

качество моей личности. Я бывал в абсолютно разных компаниях и 

потреблял разное количество, вёл себя по-разному… но я всегда сохранял 

и сохраняю свой внутренний духовный стержень. За всю свою жизнь, я не 

имею ни одного штрафа, ни одного административного правонарушения, 

никаких драк или иного дурного поведения с моей стороны не случалось.  

 

Знайте же, что только тогда, когда вы следуйте своему ‘внутреннему 

Закону’, когда вы проверены жизнью на преданность своей душе, 

почитанию ‘Духовного кодекса’, только тогда вы можете себе позволить 

юродствовать.  

 

И опять же, говоря о дежавю, бывая в различных состояниях и 
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обстоятельствах, я всё равно это испытывал, то есть наблюдал за 

происходящим… Поэтому, для меня это тоже всего лишь обстоятельства. 

 

________________________________________________________________ 

 

 

После возвращения к размеренному образу жизни, анализируя всё 

познанное мной на протяжении прожитых лет, я задумывался над тем, 

стоит ли мне рассказывать людям о Мире, о душе, о теле? Рассказывать ли 

им о дежавю, телепатии, силе мысли? Делиться ли с ними своей 

философией?… Я понимал, с одной стороны, что эти темы привлекают 

лишь определённый контингент людей, увлекающийся подобными 

вещами, а остальным это не особенно интересно, по причинам того что 

большинству это непонятно и сложно. Поэтому, никто обо мне ничего 

толком и не знал. Что видели, то и думали себе…  

 

И я пришёл к следующему выводу, возмутительному, но с другой 

стороны, решившему ход моей судьбы: Зачем мне делиться всем этим с 

Миром, если “Ищущий всегда найдёт”?! Ведь всё уже давным-давно 

написано и сказано мудрейшими и величайшими, начиная с Древнего 

Египта и заканчивая западной философией ХХ века. 

 

Эта мысль меня обезоружила, опустошила. Я принял её как самую 

убедительную и лишил себя всякого желания реализовывать накопленное 

во мне. Я решил, что достаточно и того, что я просто такой, какой есть - 

положительный для космоса персонаж. И мне осталось лишь придумать 

способ заработка и продолжать быть собой. Но, благодаря этому 

возмутительному выводу, я начал поиск своего места в социальном Мире 

и этот новый путь приобретения полезного опыта стал для меня длиною в 

6 лет.  

 

Повествуя вам об этом периоде жизни, я несколько погружу вас в дела 

житейские, бытовые, что является неотъемлемой частью нашей с вами 

жизни.  
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V. Работа 

 

За все эти 6 лет я перепробовал различные работы, пробовал создавать 

бизнес самостоятельно, но всё шло как будто против меня, при том что 

всё, что зависело лично от меня, я делал правильно и хорошо! Но жизнь 

постоянно возвращала меня в свою комнату, указывая мне на то, чтоб я 

посидел и подумал ещё, хорошенько так подумал, чем же мне 

действительно нужно заняться. 

 

Разыскивая привлекательные для меня вакансии, я конечно же столкнулся 

с такими реалиями, что многих вакансий, существующих на интернет-

площадках, по факту нет. Они существуют лишь для статистики и анализа 

рынка труда. Ещё чаще я сталкивался с тем, что условия предлагаемых 

вакансий не соответствуют реалиям. И к сожалению, мне приходилось 

убеждаться в этом на личном опыте. Хочу отметить, что я не был каким-то 

высокомерным привередой. Я прекрасно понимал, что мне нужны деньги 

и я готов браться за работу, лишь бы заработная плата и условия 

соответствовали предложенному. Работал я и продавцом, менеджером и 

торговым администратором, а это как раз те работы, на которых 

обещанная заработная плата не была по факту получена и я просто уходил 

из этих мест. Спустя некоторое время я убеждался в том, что это были 

правильные решения. Я искал и другие варианты, но их не было, либо 

меня не приглашали по каким-то причинам. Параллельно, я пробовал 

начать развивать бизнес с отцом, так как он предприниматель, но и эти 

попытки ничем не обернулись, хоть я и делал для этого необходимое, но 

далеко не всё от меня зависело. 

 

Однажды, я нашёл примитивнейшую вакансию упаковщика канцелярских 

товаров. Заработная плата и график работы меня устраивали. А мне нужны 

были деньги и я не постеснялся откликнуться. Меня пригласили на 

собеседование и консультацию проводил со мной директор этой фирмы, 

этакий начальник образца 90-х годов, но аккуратный. На тот момент, я уже 

имел опыт работы в торговой сфере, имел среднее юридическое 

образование и уже получал высшее педагогическое, к тому же не курил и 

тренировался. Он посмотрел на моё резюме и сказал: “Ты умный парень. 

Что ты, будешь с мужиками коробки собирать? В общем, есть вакансия 

помощника юриста, если там уже не нашли себе помощника, тогда 
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позвоним вам во вторник. На этом всё”.  

А я вот думаю про себя: “Да какого чёрта?! Мне просто нужно работа и 

деньги. Я ведь соглашаюсь чуть ли ни на всё, а мне всё равно отказ!”.  

И вот, я снова в своей комнате. Думаю, как быть дальше. Исходя из того, 

что уже написал выше, реальных вакансий на самом деле не так много.  

И я снова пробовал временные работы продавцом/менеджером, где также 

в конце концов обходились непорядочно, не соответствуя ранее 

оговоренным условиям.  

 

Я начал искать работу в столице-Минске, думая о переезде и также думал 

о Санкт-Петербурге. Один знакомый человек уехал туда из Бреста 

работать прорабом, нанимал рабочих на стройку. Он предложил мне 

работу, самую непыльную и комфортную, в квартирах. С адекватной 

зарплатой, которая позволит мне самостоятельно жить и конечно 

параллельно искать что-то другое, в отличии от брестских зарплат, где не 

хватает на обычные потребности, уж не говоря об отдельном жилье. Мне 

было важнее не то, какая будет работа, а сам город, в который я могу 

перебраться, потому что работу можно поменять, главное за что-то 

зацепиться. Санкт-Петербург всегда меня привлекал. В общем, я 

согласился на это предложение, собрал вещи, купил билет на автобус, а 

родителям сказал, что поеду в Минск, что мне там предлагают работу. И 

тут происходит следующее: за 4 дня до моего выезда, пишет мне из 

Петербурга знакомый, чтоб я пока не приезжал и возвращал билет, потому 

что возникли финансовые проблемы с заказчиками и он, не желая меня 

подводить в будущем, решил меня пока не звать. Очередной отказ, 

очередная неудача. К слову, билет я вернуть не мог, так как купил его со 

скидкой. И вот, я снова оказываюсь в комнате.  

Время шло, я параллельно ездил на сессии, всё проходило без проблем. А 

я по-прежнему нуждался в заработке.  

 

Когда я оказывался наедине с собой в своей комнате, я находился в 

состоянии своего ‘Личного Мира’ и меня снова погружало в познания, 

ведь это то, что мне интереснее всего. Видимо, именно поэтому жизнь 

меня всегда возвращала к себе, чтоб я не потерялся в суете неподходящих 

моему потенциалу работ, которые просто увели бы меня от самого себя. А 

ведь я даже не задумывался над тем, что своими знаниями и качествами я 

бы мог зарабатывать деньги, просвещая людей и помогая им решать их 
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психологические и моральные трудности. А всё потому, что я когда-то 

отделил одно от другого, сказав себе: “Ищущий всегда найдёт”, а сам, 

найди или создай себе работу да живи.  

 

Я начал считать себя невезучим. Не понимал того, что я всё делаю 

хорошо, правильно, но всё равно нигде ничего не выходит, либо получаю 

отказы. Вместе с этим вы должны понимать, что на молодого человека 

всегда давит социум: родители предъявляют и считают что я ленивый и 

ищу причины не работать, другие окружающие люди тоже пытаются 

найти примитивные объяснения ситуациям, думая что я просто не хочу 

или что-то делаю не так, складывая себе глупые мнения, но да чёрт с 

ними… Конечно же и на личной жизни это отражается. Мужчина не 

ощущается женщиной полноценным. 

 

Одинокий и безработный мужчина в современном Мире подавляется 

всеми и всем. Он является одним из самых уязвимых звеньев. Даже при 

устройстве на работу это не обнадёживает работодателя, потому что 

женатый и с детьми более предпочтителен, так как эти факторы служат 

гарантом постоянства и послушания. И есть ещё один момент: Если 

мужчина холост, в расцвете сил, умён, образован, да ещё и возможно 

хорош собой, его тоже далеко не каждый работодатель пожелает увидеть в 

команде, потому что если начальником будет женщина, она просто не 

будет знать, как таким управлять и предпочтет кого-нибудь попроще, а 

если начальником будет мужчина, то он не захочет впускать такого на 

свою территорию, так как будет ощущать конкуренцию лидера, а также 

ревность по отношению к существующему прайду. Поэтому, чаще всего 

нанимают на работу девушек, потому что начальнику Ж будет понятно, 

как с ними разговаривать, а начальнику М - прайд, что выгодно для него 

энергетически и стимулирует его морально, что в совокупности помогает 

ему быть лидером и развиваться. А что касается парней, так лучше кого-то 

попроще и послушнее, а если ещё и женат да с детьми, так вообще 

идеально. Из этого выходит, что женщине гораздо проще найти работу в 

современном обществе, да и насчёт зарплаты ей не настолько зазорно. А 

мужчина продолжает быть обязанным всем вокруг, потому что от него 

всегда завышенные ожидания, а если ещё и одинокому, да без какой-либо 

поддержки, то приходится особенно нелегко. И нужно при этом сохранять 
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силу воли, самодостаточность и характер, чтобы оставаться мужчиной. 

 

Приходя в кампании, глядя на работников и оценивая всю атмосферу, я 

понимал кто о чём думает, кто как живёт, как пахнет, чем занимается 

помимо работы… Мои аналитические способности всегда при мне. И уже 

подходя к директору, я не имел желания оказаться в ряду этих людей, но я 

не давал этого понять, потом что я тот ещё лицедей.  

 

Был случай, когда я узнал о вакансии у случайно встретившего знакомого, 

который сказал, что в их IT-маркетинговую кампанию нужен менеджер. Я 

решил приехать на вакансию. На месте я узнал от них, что буквально за 

три дня до моего прихода, они вместе с психологом разработали новую 

систему подбора персонала. Меня это улыбнуло и я начал проходить. Это 

заняло целых полтора часа даже у меня, разбирающегося в этих вопросах 

и без труда умеющего копаться в собственной душе и легко отвечать на 

вопросы! Что ж там было с другими, не знаю даже. Но то, что было 

составлено ими, абсолютно нецелесообразно и просто нелепо для 

вакансии рядового менеджера. В результате, потратив столько времени, я 

дал все правильные ответы. Один мне не засчитали как бы из приличия. 

Но я услышал возмутительный бред, когда они по какой-то там своей 

системе выявили “слишком высокое недовольство моим нынешним 

положением” и это стало для них негативным фактором. Так у меня ведь 

нет работы, конечно я негодую, а они могли бы дать мне работу и я был 

бы за это благодарен и старался бы держаться за работу, но они как-то 

иначе считают. В общем, в любом случае, спасибо. И при этом, у них 

работала на этом месте девушка, не имеющая такого опыта и уровня 

образованности как у меня, которая ни черта толком не могла сделать и 

это со слов тимлида, но зато просто сидела там около восьми месяцев и 

получала нормальную зарплату. Вот вам ещё один пример того, как я 

снова возвращаюсь в комнату. 

  

Была ещё одна вакансия, на которую претендовало больше количество 

людей, как минимум несколько сотен, но я добрался до топ-10 или 5, уже 

не помню точно, а вакантных мест было всего два. И было два этапа 

собеседования, достаточно продуманных и творческих. Одним из 

последних заданий было рассказать свою бизнес-идею. Я рассказал им 

бизнес-идею, связанную с психологическими консультациями. Они 
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выслушали меня с некоторым удивлением и паузой, но моя идея стала для 

них причиной отказа. Они увидели во мне заинтересованность в другой 

отрасли, поэтому, вежливо сказали мне что, да, я готов быть в их команде, 

иначе я бы не прошёл так далеко, но мне лучше заняться тем, что я вижу 

как бизнес-идею. В итоге, я снова в комнате.  

 

Я получал отказы от того, что зависит не от меня. Когда что-то 

происходит одинаково больше трёх раз, значит это уже закономерность. И 

нужно уметь прислушиваться к жизни и понимать, к чему она ведёт или 

чему хочет научить. Но на тот момент, мне лишь оставалось продолжать 

искать работу дальше, ведь давление социума происходит перманентно.  

 

И вот я снова возвращаюсь к попытке создать заработок, начав бизнес с 

командой, уже в рекламной сфере. Я был в качестве менеджера. Но работа 

также не сдвинулась с места, потому что те, кто были инициаторами идеи, 

хоть и имели многолетний опыт в управленческой и рекламной сфере, но 

не смогли толком выполнить даже примитивные обязанности, хотя 

казалось бы, даже сомнений не должно было быть в этом. От чего я 

впустую потратил три месяца своей жизни.  

 

И снова я в своей комнате, уставший от траты своих ресурсов и отсутствия 

хоть какого-то профита, но мне пора ехать на сессию. Это был уже 4-ый 

курс и на тот момент, обессилевший и несколько отчаянный, я хотел 

забрать свои документы, надеясь каким-то образом быстрее закончить 

университет, потому что он тоже неоднократно становился мне помехой к 

трудоустройству, но этого никак нельзя сделать, потому что сдвоенная 

специальность и курс нужно пройти полный. И тут выхода нет. Думал 

забрать документы, но меня отговаривали. В итоге, я себя пересилил и 

остался.  

Закончив с большим терпением очередную сессию, я возвращаюсь в 

Брест, абсолютно не желающий думать о создании чего-то, потому что 

банально не хватает на это внутренних ресурсов, я принимаюсь за работу, 

которую нашёл ещё до сессии. Я в один момент просто решил 

представить, какая роль из реально существующих мне подойдёт… 

Подумал про бармена, о чём я думал ещё с 17-ти лет, как вы помните из 

главы “Учёба”, но я не хотел работать по ночам, потому что сон и без того 

неважный и на ум пришла мысль о работе бариста. Сразу же открывая 
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вакансии Бреста, я натыкаюсь на фамилию знакомого человека, 

предлагающего вакансию бариста. В итоге, по иронии судьбы, я всё таки 

оказываюсь за баром. И Слава Богу, что не в кабинете юриста или 

судебных исполнителей, как то предполагали родители.  

 

Так уж складывалось, что мне жизнь предоставляла только те работы, 

которые предполагают непосредственное взаимодействие с людьми. 

Работа бариста мне нравилась тем, что она и физическая, что по-своему 

полезно, заземляя и тем самым отрезвляя; она творческая, потому что ты 

создаёшь напиток, о создании которого нужно многое знать и сделать это 

своими руками; и социальная - это непосредственное общение с людьми, с 

разными и новыми. Я понимал три этих полезных фактора для меня на тот 

момент и с удовольствием решил освоить эту профессию.  

 

После этого я работал консультантом спортивного питания у своего 

товарища, ввиду того что я обладал достаточными знаниями о питании, 

тренировках и организме в целом, о чём знал мой товарищ. И это снова 

работа с людьми. Уже тогда я начал задумываться о консультировании 

людей по вопросам психологии, но считал, что ещё не готов. Я относился 

к себе слишком строго, взыскательно. Я понимал, что мне нужно познать 

ещё кое-что большее, чтобы браться за такую ответственную работу и это 

правильное отношение! Но сейчас я понимаю, что смог бы вполне 

справиться с этим нелёгким делом уже тогда.  

 

Я перечислил вам не все попытки найти работу или создать заработок. 

Пробовал я изучать и другие сферы. На протяжении этих шести лет, я 

просмотрел тысячи вакансий и откликался на сотни. Искал подработки, но 

даже на подработку меня не особо хотели брать, понимая мою натуру, мол 

‘куда ты лезешь, тебе это не нужно’…   

 

И так, хочу несколько подытожить жизнеописание периода поиска 

работы, кульминационную часть которой вы узнаете далее. 

 

Будучи изначально творческим и духовным, я при этом являюсь тем, кто 

понимает важное значение материальности, отдаёт себе в этом отчёт, 

готов браться за любую, насколько это будет разумно для меня работу, без 

высокомерия и брезгливости, готов стремиться и вкладываться, даже 
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просто за идею. Я сам себе это доказал и в признании окружающих не 

нуждаюсь. Но жизнь всегда держала меня в тех условиях, в которых я 

сохранял свою истинную натуру. Она заботилась обо мне, оставляя моё 

внимание преимущественно свободным, чтобы я не потерялся в мирской 

суете, приобретая материальность, как что-то противоположное и 

позволяет мне это получать только тогда, когда это становится единым с 

моей сутью, то есть, только от полноценной реализации всего своего 

потенциала.  

 

И то, что я и окружающие считали неудачами или ещё чем - всё это 

глупости, ерунда. Я наоборот везунчик! У меня есть судьба и обо мне, 

скажем так, Жизнь заботится. Она оберегает меня и взращивает. 

 

Как бы в вашей жизни ни складывались дела, хорошо или не очень, всегда 

стремитесь к тому, чтобы вы могли реализовывать свой потенциал, что 

включает в себя ваши личностные качества, требующие проявления. 

Делайте то, что подпитывает вашу душу, вспомните начало книги. В моём 

случае, только тогда всё идёт мне навстречу. Вынесете же и вы эти уроки 

для себя. 

 

В моей жизни всё происходило циклично: период, когда я социальный и в 

поисках приобретения материальности и период, когда я ухожу в себя, 

уделяю время познанию, философии, творчеству... а значит, своей душе.  

Всё складывается так, как до́лжно, когда живёшь честно, душой, сердцем. 

Можно лишь постараться понять, размышляя в том векторе, почему же это 

правильно, либо просто принять это с верой.  

 

Тем временем, мой период поиска своего места в социуме продолжается. 

А я всё такой же сверхчувствительный, со своим восприятием ‘Ребёнка’, 

любящим уходить в ‘полёты’, живущий сердцем персонаж, не 

обременённый абсолютно ничем, а значит, готовый к новым открытиям.  
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VI. Поездка 

 

В 2017-ом году, после того как я закончил работу бариста, я решил 

поехать во Францию на две недели, потому что у меня там живёт бабушка, 

тётя, сёстры, которых я не видел около 16-ти лет. Это и стало для меня 

поводом выбрать для поездки именно Францию. Есть там и другие 

родственники, но с ними повидаться не было случая.  

 

Я поехал в город Лион. И конечно же, я как виртуальный путешественник 

изучил этот город заранее. Но изучая его несколько раз за свою жизнь, я 

его не ощущал… Я видел красо́ты, но ничего меня в нём не цепляло, не 

манило.   

 

По приезду в место назначения, мне было приятно видеть смену картинки, 

видеть Альпы, пускай издалека, видеть холмы и разнообразных людей… 

Когда я приезжаю в какое-либо новое место, мне всегда нужны минимум 

сутки, чтобы я настроился и ясно понимал, где я нахожусь. Поэтому, 

спустя сутки-двое мы начали гулять по городу. Хорошо что со мной почти 

всегда был переводчик в лице моей тёти, кем она и является по одной из 

профессий, хоть я и на английском там справлялся, когда это было 

возможно.  

 

Гуляя самостоятельно по улицам Лиона, точно также как я любил это 

делать в детстве, я смотрел на всё вокруг. Архитектура конечно 

впечатляет, красивые дома, много благородных мест, что особенно меня 

привлекает. Но, есть один чрезвычайно важный момент, который меня 

разочаровал: я ничего не ощущал… Где бы я ни был, куда бы ни зашёл - в 

дома, в соборы, заведения - всё, что французское, словно лишено Силы. Я 

даже был в одном районе, где живут обеспеченные потомственные 

французы, у которых многовековые дома в скалах, но и там тишина… 

именно тишина да и только. Больше всего меня поразило то, что я зашёл в 

базилику Нотр-Дам-де-Фурвьер, великолепное по своей архитектуре 

место, но я ничего не ощутил… Оно словно пустое… У меня сложилось 

такое впечатление, что вообще весь запад словно отключён, жизни нет, 

как будто декорации… А всё то, о чём вдохновлённо и возвышенно 

говорили, оно осталось в прошлом. И люди словно фальшивые, при том 

что мне доводилось с ними общаться. Конечно, я уверен, что во Франции 
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осталось ещё много ‘мест Сил’, но к сожалению, мне не довелось в них 

побывать или если точнее, возможно просто не в то время. Видимо, нужно 

точечно определять эти места, потому что, как минимум Франция, уже не 

попадает под этот ‘космический радар, излучающий благодать’. Но лично 

я считаю, что вся западная часть полушария находится в таком же 

состоянии. Силы нынче сконцентрированы на восточной части.  

 

Это связано с утратой духовности. Об этой проблематике, нависающей 

над западом, писали философы не один век. Но особенно острое внимание 

этому уделялось в ХХ веке. И сейчас, там этого просто нет… этого 

влияния Свыше. И только приезжие люди, те самые эмигранты, которые 

имеют в себе ту традиционную духовность, привносят в эти страны хоть 

какую-то долю гармонии! Эту тему более подробно я буду разбирать в 

своих статьях, но в данном эссе я ограничусь вышесказанным.  

 

В гостях у бабушки Анжелы 

 

Моя бабушка, которую зовут Джульетта, живёт в отдельной квартире 

неподалёку от тёти, у которой я и был заселён. Приходя к бабушке каждое 

утро на плотный завтрак (а иначе у бабушек не бывает) я узнал, что её 

подруга Анжела, которую я знал по рассказам, живет с ней в одном доме. 

В какой-то из дней, мне довелось с ней познакомиться, когда она пришла в 

гости к бабушке.  

 

По своему происхождению она иранская армянка. Из знатной семьи, 

прожившая в Иране большую часть своей жизни, жила в особняке, в 

которым была своя прислуга. Но однажды она решилась переехать с 

детьми во Францию, потому что в то время началась Исламская 

революция.  

 

Она начала рассказывать мне историю своей жизни, на армянском. Я с 

интересом, молча слушал, что она мне рассказывает, на протяжении часа. 

Поведав мне о своей интересной и нелёгкой судьбе, она также рассказала 

мне о том, что по причине здоровья она несколько раз была в коме и 

переживала клиническую смерть. Однажды, когда она была в этом 

состоянии, к ней явился Иисус Христос… Он сказал, что ей ещё рано 
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покидать этот мир, что нужно ещё пожить. После этого, в ней открылся 

дар видения.  

 

После этого, она начала рассказывать обо мне: что однажды я чуть не умер 

- и это правда. Было у меня 3 критических случая, но скорее всего это был 

случай из детства, когда я случайно выпил уксус и меня откачивали. Это - 

значимое из прошлого.  

Сказала, что у меня дама на сердце, что я кое-что о ней узнаю и мне 

предстоит сделать внутренний выбор, хочу ли я с ней быть или нет. Я 

спросил, узнаю ли я что-то хорошее или что-то плохое, на что она 

ответила, что не знает. Просто что-то узнаю, что повлияет на меня. Это -  

значимое из настоящего.  

И третье, что она мне сказала… что для меня Бог уготовил Такое, о чём я 

даже мечтать не мог! После чего она подошла ко мне, крепко прижала 

меня к себе, положив правую руку на голову и с полной отдачей, со всей 

страстью, прочитала молитву для меня, благословила меня… Это меня 

пробило…   

 

Моя бабушка позже сказала мне, что бабушка Анжела очень редко кому 

такое рассказывает и уж тем более делает такое… А я вот располагал к 

ней. И после этого она часто интересуется, как мои дела.  

 

Хочу отметить, что на то время я не был верующим и относился к 

религиозной вере нейтрально. Поэтому, я не воспринял это как что-то 

знаменательное. Но я безусловно был под сильным впечатлением…  
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После двухнедельного пребывания во Франции, настало время 

возвращаться в Брест. И я даже не думал, что буду рад возвращаться…  

Чем ближе я приближался к территории Беларуси, тем приятнее и 

спокойнее мне становилось на душе. Столько лет я изучал и хотел уезжать 

в другие страны… при этом, я не особенно любил место, в котором живу 

всю жизнь, но после Франции моё желание уезжать просто отпало. Не то 

чтобы она отбила у меня желание, ничего резкого и категоричного, а 

просто пропало желание, не хочу и всё. С того времени, единственное 

место куда мне хочется уезжать, так это только в Россию - страну, 

которую мне ещё предстоит для себя открывать…  

 

Вернувшись домой, я вскоре начал думать о поиске работы, снова. Спустя 

какое-то время, я работал консультантом спортивного питания, о чём я 

уже писал выше. Но ближе к зиме, настал момент когда мне снова 

захотелось что-то кардинально изменить в своей жизни и я решил 

попробовать переехать в Минск, раз уж Петербург мне не открылся. Мой 

старший брат находился в тех же поисках, что и я, поэтому мы решили 

поехать вместе.  

 

Как раз к этому времени, от знакомого человека подвернулась хорошая 

квартира за приемлемую цену. Всё складывалось хорошо. Но по приезду в 

Минск, имея в запасе вакансию, я столкнулся с теми же проблемами, с 

которыми сталкивался и раньше - всё тоже самое. Активно штудируя 

сотни вакансий Минска каждый день, приходя на так называемые 

“собеседования”, я не находил ничего адекватного, за что я смог бы 

просто хотя бы прожить. Я создавал несколько резюме, ознакомился с 

авторитетной книгой, как создать резюме, чтобы это было угодно 

нанимателю, искал самостоятельно сайты компаний и присылал им 

непосредственно на почту с сопроводительным письмом - всё без толку. 

Лишь несколько IT-компаний проявили милость ответить мне, но ответ 

был отрицательный.  

 

В итоге, нам с братом пришлось устроиться помощником бармена в топ-5 

заведений Минска (на то время), да и то это было через знакомого 

человека. Мы были готовы работать, лишь бы смогли удержаться в 

Минске, но эта работа оказалась настолько неблагодарной, адовой, что 

нам пришлось вскоре попрощаться с ними, учитывая все абсолютно 
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неоправданные негативы.  

 

Эта адовая, поистине рабская, 17-ти часовая работа на ногах, обслуживая 

снобов, в свою очередь ещё раз дала мне понять, что такой жизни я не 

хочу. Что я занимаюсь не тем и придумываю себе неправильную жизнь, 

неправильную лично для меня. Мне никто ничего не обязан: ни родители, 

ни государство, ни отдельные лица. Просто нужно найти своё. Но ведь для 

такого персонажа как я, сложность состоит в том чтобы понять, чем же 

мне таким заняться, чтобы этот примитивный социальный Мир смог это 

воспринять?… Ведь ни одна из существующих форм деятельности мне не 

нравилась. Все они - ограничители. Я не хочу вмещаться во что-то! От 

того и подавался во все тяжкие, все эти годы, ещё не понимая того, что я 

сам могу придумать себе новое, просто проявляя себя. 

 

Обессиленные, мы с братом вернулись домой.  

И вот, я снова в своей комнате…   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



42 
 

VII. Просветление  

 

Эта поездка была словно обязательной конечной попыткой, потому что 

оказавшись снова в своей комнате, спустя месяц после приезда, в один 

момент на моей душе стало необычайно спокойно, как что-то весомое 

отлегло… Эта последняя попытка меня истратила, обнулила. И мне стало 

не просто всё равно… это состояние, словно ты всё потерял в своей жизни 

и всё что тебе остаётся, это радоваться погоде, какая б она ни была; 

радоваться свежему воздуху из окна, ощущать умиротворение, глядя из 

окна на раскачивающиеся от ветра макушки деревьев… Так, я снова 

вернулся к состоянию созерцания: чистому, непринуждённому, 

вдохновляющему. В моей голове была та пустота, которая выражает всё и 

ничего… вбирает в себя всё и одновременно ничего в себе не копит, как 

исключительное ощущение чистых потоков, проходящих насквозь. Всё 

это, снова приводит меня к моим полётам, к моему постоянному желанию 

ощущать, исследовать, вбирать в себя все элементы, питающие моё 

истинное нутро. Я вспоминаю все свои интересы, ранее мной найденные с 

помощью интуиции и снова погружаюсь в Мир, который внутри меня… Я 

настолько окружил себя всеми любимыми и максимально близкими душе 

вещами, что меня буквально отключило от всего ненужного… Я вышел из 

плена ума. Мыслительный процесс в один момент остановился. Пелена с 

моих глаз стёрлась. Вся суета исчезла. Моя сверхчувствительность стала 

сильнее. Я отрезвел настолько, что во мне не было ничего, кроме лёгкого 

тепла в области груди. Я всё воспринимал без мыслей. Словно я 

превратился в Духа. Абсолютное молчание внутри меня. Ничто не 

нарушало его, всё проходило насквозь. Всё, чего мне хотелось - сохранить 

это состояние. И я продолжал вспоминать всё, что я когда-то видел 

раньше, тронувшее мою душу. Ощущения, когда ты вспоминаешь что-то 

из прошлого, что тебя буквально погружает, притягивает, отрывает от 

привычной матричной реальности. Да эти элементы сами в моей голове 

всплывали. Подсознание само начало их определять, как подходящее 

моему состоянию и через мысли доносило мне то, что необходимо. Я 

настолько насытил ими свою душу, что меня отключило от матрицы. 

Социальный мир, мир установок, управляет нами через наш ментальный 

план, но когда ты переходишь сознанием на план духовный - ничто 

мирское тобой не управляет. Тобой уже управляет сама Природа! Когда с 

вами по-настоящему происходит такое, это и есть состояние 
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Просветления, это и есть постижение Дзен. Книги, писания, всякие учения 

и практики здесь не причем. Они указывают нам, как нужно жить, 

открывши для себя это состояние, а также позволяют нам приблизиться к 

этому состоянию, будучи элементом духовного мира в материальной 

форме, но зачастую уводят человека в заблуждение, будучи неправильно 

понятыми.   

 

Когда в голове затихает шум, ты ощущаешь внутренний покой. Ты 

полностью открыт и все кругом это ощущают. Ты становишься 

сверхчувствительным, при этом лёгким. Ты замечаешь столько вещей, 

сколько раньше не мог заметить, потому что помутнённость - она от 

мыслей и суеты. Тебе становится понятно абсолютно всё, словно ты 

безграничен. Ты видишь закономерности там, где логика просто не 

способна. Ты просто это видишь. Твоя интуиция становится не просто 

инструментом, она становится с тобой единым целым, обходя 

мыслительные процессы. Ты отключён от матричной реальности, ты 

вышел из общего строя. Идёшь против людских ритмов, попадая на ритмы 

Духовные. Твои правила жизни становятся другими. Ты больше не хочешь 

жить как прежде, быть в общем строю. У тебя свои дороги, своя судьба, 

писанная порядками Высшими, вместо придуманных твоим умом, 

который на самом деле не твой. Он станет твоим, только после этого. И 

тогда ты начнёшь применять его как инструмент, а до этого, ты был в его 

плену. К слову, это и есть Ад. Человек, управляемый инструментом и 

человек, управляющий инструментом - это два разных человека. 

 

У меня снова появились дежавю. Да ещё и настолько сильно, что я порой 

перманентно в этом состоянии проживаю какое-то время. И у меня это 

каждый день с тех пор. С весны 2019-го года. Просто живу, наблюдая 

своим сознанием за самим собой, за тем, чему суждено произойти и в то 

же время проживаю это полноценно. Нет сомнений, я живу и делаю всё, 

как до́лжно.  

 

С одной стороны, тяжело принимать судьбу… ведь может показаться, что 

ты сам всё меняешь, но это не так. Это заблуждение ума, когда ты 

находишься в социальной матрице. В Мире высших законов Природы 

всё предопределено. Нет смысла излишне беспокоиться, нет смысла 

расстраиваться или безумно ликовать, ты просто есть и делаешь то, что 
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желаешь делать. В жизни, главное - переживание опыта действий, которые 

должны являться воплощением души. Всё остальное, окружающее нас - 

это лишь обстоятельства для этого. И не имеет особого значения, какое 

оно. Именно поэтому материальная обеспеченность не является чем-то 

главным, но это не исключает её важность! 

 

Однако, выбор всё-таки есть. Но он как бы условно существует. Это как 

то, что вы знаете, что сделаете кое-что, но при этом понимаете, что делать 

вам того не стоит. Перед вами выбор: Да или Нет. Можно так и так, но вы 

примите выбор первый и закон уже знает об этом, но всё-таки можно и 

по-другому, хотя бы просто лишь потому, что законы предполагают 

возможности, выражая в себе потенциал к безграничному. 

 

Осознав это всё, ты обретаешь лёгкость… Тебе просто нужно отдаться 

этому, довериться этому. Ты - большее, чем просто человек… Ты - 

часть Всецелого. Это больше чем биологическая семья, больше чем 

компания, больше чем организация… постарайся это вообразить! Ты - 

часть Вселенной. Тобой, что называется, ‘Космос’ управляет, чего ещё 

можно желать?! Отпусти всё и лети! Ты Уже свободен, в самом высшем 

понимании!  
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Со мной начало происходить ещё Кое-что… У меня начались видения…  

 

Что именно я переживал в видениях, представляется трудным для 

описания, которое вы смогли бы воспринять должным образом, с 

должным восхищением и уважением… Но я отвечу вам следующее: 

Ангелы, Боги… они существуют. Они принимают различные формы, но 

они всегда над нами, всегда с нами! Они - это и есть природа Высшего 

порядка. Они - Высший Закон для всех нас.  

 

Если с вами произойдёт подобное, что и со мной, вы всё прекрасно 

поймёте… Я не был никогда сторонником какой-либо религии. Я не 

увлекался ничем подобным, я просто жил душой и следовал внутренним 

законам. И получилось так, что я сконцентрировался на духовную 

частоту, сам того не сознавая…  

 

Эти переживания - самое сильное, что я когда-либо переживал… От того, 

какой это оказывает опьяняющий эффект на сознание, сложно передать, а 

точнее - невозможно… Ни в какие слова Это не может вместиться… 

Поэтому, подобные вещи во все времена выражались и образами и 

словами и музыкой, в попытке заключить в себе это вечное, становясь 

‘живым’, то есть, постоянным объяснением.  

 

Всё это есть вокруг нас: в музыке, литературе, поэзии, картинах, 

религии… Но вам нужно освободиться от плена ума, так как он начнёт 

снова блокировать чистое, открытое, свободное восприятие вещей; чтоб 

избавиться от всяких предрассудков, стереотипов, ложных представлений, 

установок.  

 

Духовное воспринимается мерой чувствования! Мера же ума, служит для 

понимания свойств вещей.  
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Весна, солнечный день. Я сижу в своей комнате и лучи солнца, 

пробивающиеся сквозь жалюзи, вызывают во мне чувство счастья. В 8 

утра доносится звон колоколов из временной церквушки, словно не 

случайно возникшей возле моего дома. Раньше я не замечал её, звон 

колоколов мне слышался редко, я не понимал откуда звук, пускай и 

появилась церквушка недавно. Но теперь, я на другой частоте: я слышу 

всё, в особенности прекрасное. Каждый раз я слушал со смиренным 

молчанием доносящийся звон. Я замирал, позволяя звукам раствориться 

во мне, очищая сознание, настраиваясь на возвышенный лад. Я исцелялся 

утром, днём и вечером, согласно церковному уставу колокольного звона.  

Два голубя, словно вестника, подолгу проводили время на моём 

подоконнике, оказывая особый эффект, усиливая моё восприятие 

прекрасного…   

 

Я совершал каждый день такие открытия, которые раньше не приходили 

мне в голову. Эти открытия - складывающиеся пазлы. Всё начало 

гармонично складываться в единую картину, из того что я когда либо знал, 

видел и слышал. Глядя на любую деталь, я понимал её причастность ко 

всему сущему. Моё восприятие, которое и так было необычным, стало 

шире, глубже, яснее…  

 

То невидимое пространство, куда мы попадаем своим сознанием, можно 

определить как Единый Источник, в котором есть вся информация. С 

этим открытием, для вас может стать понятным абсолютно всё. Вы 

можете самостоятельно открывать для себя знания! Именно таким, 

поистине творческим образом, я открываю знания и прихожу к 

пониманию тех или иных вещей. Вы сам себе учёный. Вам больше не 

понадобятся знания и мнения других, кем бы они ни были! Вам это даже 

будет мешать. Всё, что нужно именно вам, вы сами для себя откроете, 

обстоятельства вам подскажут, наведут вас на то, что вам нужно, ведь вы 

находитесь в гармонии со всем, а значит, вы полноценный участник 

общего процесса и эти законы Природы действуют на всех одинаково. Ты 

становишься другой. Ты начинаешь замечать и понимать язык общения 

Природы с тобой. И самое важное, что для тебя остаётся - это забота о том 

состоянии, которое позволяет тебе быть в гармонии. Вот что означает 

истинная гармония с Природой, а не всё то, что пиарят глупые недоросли, 

которым нравится “духовность” как стиль жизни. 
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Мир прекрасен, когда ты в этом состоянии… У тебя свои правила, свои 

настройки, ты сам по себе. Ты полноценный, открытый, духовный, 

ровный. И только люди, со свойственным им шумом могут вас сбивать, 

сбивать с духовного полёта…  

 

И вот, я снова ребёнок… стою и смотрю на дерево, поражаюсь его виду, 

структуре, его невидимой силе, поддающейся законам физики, химии и 

благодаря им же растущей, дающей кислород всем живым существам, без 

которого нет жизни. Я гуляю сам, ведомый любопытством к 

неизведанному. Бреду туда, куда ноги ведут. Без мыслей, без решений, 

просто иду, опираясь на интуицию и ощущения. И куда только меня не 

заводило, я всегда испытывал дежавю, а значит, я в правильном месте: 

церковь, лес, поле, кафе, подъезд… я не знаю, я просто пришёл. А там, 

будучи ‘на месте’, я вижу людей, о которых вспоминал в тот день, вижу 

картины, дающие мне ответы на мои мысли, слышу или вижу слова, 

которые встречались мне в ближайшие дни… Столько необычных 

ситуаций и вещей произошло за эти два года, что возможно потребуется 

ещё столько же времени, чтобы объяснить вам, что же это всё значит и как 

это понимать… За один день я могу понять столько, сколько до этого не 

мог понять и за годы.  

 

Я начал писать. Я вспомнил, что ведь давно этого хотел, но почему-то не 

доходил до этого. Я даже предчувствовал, что напишу однажды книгу…  

И меня как прорвало! Я начал записывать каждый день свои мысли. Мои 

заметки за полтора года превысили количество 350-ти. И это я не всегда 

старался. Первое эссе я написал на тему питания, около 30-ти страниц. 

Потом начал писать и другие. Их я определил как статьи. Данное эссе я 

тоже начал ещё тогда, в 2019-м, а дописываю весной 2021-го.  

 

Всё встало на свои места. Я твёрдо понял, чем я буду заниматься. Моё 

предчувствие оправдалось. Я теперь знаю себя, я понимаю других, я 

понимаю Мир, я живу осознанно, ведь я открыл в себе четвёртую меру - 

меру Духовную. Без Этого, человек - потерянное существо, кем бы он ни 

был и чего бы он не имел. А когда обретёт Это, он родится заново. И ему 

предстоит научиться с этим жить…  
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Разве не является проявлением Воли, встающее по утрам солнце? Разве не 

является проявлением Воли, пробивающийся росток из-под земли? Так и 

человек, должен проявить Волю, чтобы после ночи, его Внутренний Свет, 

как истинное отражение солнца, снова стал светить.  

 

 

Загадка 

 

Вот я живу, 

Вот стол и вот бумага. 

На листке бумаги снят шифр с губ: 

Я такой же могучий и упрямый,  

Как в центральном парке венгерский дуб. 

 

Вот я живу, 

Всё снова наизнанку... 

А мне казалось, что был я глуп: 

Мне нравилось всё то, что только ощущалось, 

А ощущалось то, 

Что вновь себе верну. 

 

Вот я живу, 

Вот дверь, а вот парадная. 

Спускаясь, лестницы считая по-порядку, 

Осмелившись, из дома выхожу. 

Я сам себя из дома покидаю, 

И вновь себя вне дома нахожу. 

 

Вот я живу, 

Вот парк, в руке моей тетрадка. 

Я девочке тетрадку от себя дарю… 

Я разгадал Священную загадку: 

Я - Дуб, 

Я - Храм, 

Я - Лестница в парадную.  

                                              

04.09.2019 
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